

# Montbéliard-Ludwigsbourg ou le mariage exemplaire

25 août 1950. La paix avait cinq ans et l'Europe commençait à surmonter ses haines. Forte de son double passé germanique et français, Montbéliard fut la première cité de l'Hexagone à tendre le bras outre-Rhin pour unir son destin à celui de Ludwigsbourg.

Quarante ans d'amitié seront célébrées ce samedi 23 juin dans les rues de Montbéliard. Une délégation de deux cents Ludwigsbourgeois et attendue: musiciens, sportifs, philatélistes, alpinistes, policiers, colombophiles, lycéens jumelés avec des associations locales souffleront dignement les quarante bougies du mariage entre la cité des Princes et la « jumelle » du Bade-Wurtemberg. Une union exemplaire, sans l'ombre d'un nuage, qui a trouvé sa consécration le 25 novembre dernier avec l'attribution à la ville de Montbéliard du drapeau bleu étoilé du Conseil de l'Europe, qui flotte depuis sur le balcon de la mairie.

## Une fresque et une vidéo

Pour marquer cet anniversaire, les écoliers des deux villes ont réalisé des travaux qui seront dévoilés ce samedi. Les élèves de l'école des Fossés inaugureront, à 11 h, une fresque installée sur un mur-pignon de l'impasse du Laquet, consacrée à l'œuvre de Jules Zingg. Les jeunes Ludwigsbourgeois, de leur côté, ont planché sur un peintre de leur cité et ont réalisé un film vidéo sous forme d'enquête policière.

## 345 kilomètres à pied

De son côté, le marcheur montbéliardais Alphonse Richard marquera à sa façon les festivités du quarantième anniversaire. Ce jeudi, M. Schafer, adjoint au maire de Ludwigsbourg, lui remettra une copie de l'acte officiel de jumelage qu'il sera chargé de remettre à M. Louis Souvet à l'hôtel de ville de Montbéliard. Rien d'ex-



25 novembre 1989 : le drapeau du conseil de l'Europe, tenu par Louis Souvet et Hans Jochem Henke, les maires des deux villes, est officiellement attribué à Montbéliard. (Photo d'archives « LE PAYS »)

traordinaire à cela sinon qu'Alphonse Richard couvrira à pied les 345 kilomètres reliant le Bade-Wurtemberg à la place Saint-Martin pour accomplir sa mission, en marchant jour et nuit. L'arrivée est prévue samedi, vers 15 h, avenue du Maréchal Joffre. Le marcheur effectuera ensuite un parcours à travers la ville avant d'arriver aux marches de la mairie aux environs de 16 h.

## De la musique et un grand bal

Cette journée du 23 juin, qui se confondra avec le premier jour de la braderie musicale, cuvée 1990, sera bien sûr placée sous le signe de la musique et de la joie. Des groupes venus de Ludwigsbourg (le « Musik Verein » et l'Harmonika Spierling », notamment) défilent en ville et donneront, à partir de 16 h, un concert

franco-allemand en compagnie de l'Harmonie de Montbéliard et de la chorale du Diairi, sur l'esplanade du château.

Enfin, le soir, après un repas à la halle polyvalente, on pourra danser jusqu'à l'aube du dimanche avec un grand bal et encore de la musique.